



Communiqué de presse
Gavarnie, le 27 juillet 2023

Orange déploie la fibre jusqu'à Gavarnie

Orange poursuit les déploiements de la fibre optique, notamment dans les zones rurales des Hautes-Pyrénées.

Orange vient de terminer des travaux exceptionnels d'enfouissement de fibre optique sur la route reliant Luz-Saint-Sauveur à Gavarnie. Ces travaux, d'un montant total de 1,1 million d'euros, vont permettre d'apporter le très haut débit aux 675 logements de ce secteur de haute montagne. Les premiers raccordements en fibre optique des logements sont prévus à l'automne 2023.

Ces travaux de génie civil ont été réalisés en deux tranches sur une distance totale de 12 km : en octobre 2022, de Luz-Saint-Sauveur à Gavarnie-Gèdre (5,2 km) puis, en mai-juin 2023, entre Gavarnie-Gèdre et Gavarnie (6,5 km). Ils ont consisté à réaliser une tranchée dans la chaussée afin d'y installer des fourreaux de fibre optique.

Il s'agit d'une véritable prouesse technique réalisée sur une route très étroite et à flanc de montagne. Pour ces travaux, Orange et son partenaire ENSIO, ont utilisé un nouveau matériel innovant qui permet de réaliser une micro tranchée dans laquelle sont simultanément installés des micro-tubes accueillant la fibre optique. L'enfouissement de la fibre s'est imposé pour des questions de sécurité, en raison de l'étroitesse de la route.

A l'occasion de ces travaux, la Régie Haut Débit a saisi l'opportunité de financer l'un des cinq fourreaux déployés qui pourra ainsi à terme être loué à un opérateur de son choix.

C'est une véritable fierté pour Orange que d'amener la fibre à Gavarnie, Grand Site Occitanie, classé au patrimoine mondial de l'UNESCO, qui devient le symbole de la volonté d'Orange de rendre le très haut débit accessible à tous dans les Hautes-Pyrénées.

87% des logements du département sont éligibles à la fibre optique

Sur l'ensemble du département, ce sont près de 150 000 logements qui sont aujourd'hui éligibles à la fibre optique (soit 87% des quelques 170 000 foyers et entreprises du département), c'est-à-dire que leurs occupants peuvent d'ores et déjà souscrire à une offre commerciale « fibre » chez le FAI (Fournisseur d'Accès à Internet) de leur choix et profiter ainsi du très-haut débit.

La fibre optique jusqu'au domicile pour tous les foyers hauts-pyrénéens avant fin 2024

En accord avec l'État et le Conseil départemental, Orange s'est engagé, lors d'une première phase, à déployer la fibre pour tous les logements du Grand Tarbes et de la commune de Lourdes d'ici 2022, c'est aujourd'hui une réalité. Une deuxième phase porte sur le reste du département. Réalisé par Orange sur ses fonds propres, ce vaste programme connectera les 170 000 logements des Hautes-Pyrénées avant fin 2024.

Un déploiement progressif

A l'échelle des Hautes-Pyrénées, Orange déploie progressivement la fibre jusque chez l'habitant, en construisant un nouveau réseau ouvert à tous les fournisseurs d'accès à l'internet. Indépendant de l'actuel réseau en cuivre, ce nouveau réseau est entièrement en fibre optique, de bout en bout : du central au logement.

Le calendrier de déploiement de la fibre est défini de manière concertée entre Orange et le Département des Hautes-Pyrénées en tenant compte des débits actuels de l'ADSL et des contraintes techniques de déploiement.

Un meilleur confort dans les connexions internet

Ce vaste chantier permet d'apporter un meilleur confort dans les connexions à l'internet, tant pour les résidentiels que pour les professionnels des Hautes-Pyrénées. La fibre optique jusqu'à l'abonné (appelé aussi FttH pour Fiber to the Home) propose les débits les plus rapides car c'est un réseau 100% fibre optique. Il permet d'accompagner la multiplication des écrans et l'évolution des nouveaux usages internet et multimedia (streaming vidéo, les contenus Ultra Haute Définition, le stockage sur le cloud, le son haute définition, ...) grâce à des débits 30 fois plus rapides que ceux de l'ADSL et jusqu'à 2Gbit/s.

Le déploiement de la fibre génère de l'emploi local

Le vaste chantier de déploiement de la fibre en cours, par Orange et ses entreprises partenaires, représente environ 180 emplois à l'échelle du département. Les salariés de ENSIO sont pour partie issus de la formation fibre spécifique mise en place par la Chambre des Métiers et de l'Artisanat en partenariat avec la Région Occitanie, le Département des Hautes-Pyrénées, ENSIO et Orange.

- **Pour savoir si vous êtes éligibles** : reseaux.orange.fr
- **Pour suivre le déploiement et être averti de l'arrivée de la Fibre à votre adresse** : interetfibre.orange.fr
- **Pour connaître l'année de début des travaux du déploiement de la fibre dans votre commune** : <https://opendata.ha-py.fr/pages/planning-deploiements-ftth>

A propos d'Orange

Orange est l'un des principaux opérateurs de télécommunication dans le monde, avec un chiffre d'affaires de 43,5 milliards d'euros en 2022 et 136 000 salariés au 31 mars 2023, dont 74 000 en France. Le Groupe servait 288 millions de clients au 31 mars 2023, dont 243 millions de clients mobile et 24 millions de clients haut débit fixe. Le Groupe est présent dans 26 pays. Orange est également l'un des leaders mondiaux des services de télécommunication aux entreprises multinationales sous la marque Orange Business. En février 2023, le Groupe a présenté son plan stratégique "Lead the Future", construit sur un nouveau modèle d'entreprise et guidé par la responsabilité et l'efficacité. "Lead the Future" capitalise sur l'excellence des réseaux afin de renforcer le leadership d'Orange dans la qualité de service.

Orange est coté sur Euronext Paris (symbole ORA) et sur le New York Stock Exchange (symbole ORAN).

Pour plus d'informations (sur le web et votre mobile) : www.orange.com, www.orange-business.com et l'app Orange News ou pour nous suivre sur Twitter : @presseorange.

Orange et tout autre produit ou service d'Orange cités dans ce communiqué sont des marques détenues par Orange ou Orange Brand Services Limited.

Orange est l'un des principaux opérateurs de télécommunication dans le monde, avec un chiffre d'affaires de 42,5 milliards

Contact presse

Orange Grand Sud-Ouest : Sébastien AUDRA, sebastien.audra@orange.com, 06 80 51 92 55